

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

CLAIRE CIRCÉ

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,

les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Circé vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Claire
et lui obtenir le Royaume des élus !

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.
Supérieure générale*



SŒUR CLAIRE CIRCÉ

**« Ayez confiance, c'est moi,
soyez sans crainte ».**
(Mt 14,27)

Hommage à sœur CLAIRE CIRCÉ (Sœur Élisée-du-Carmel)

Naissance : 21 juillet 1925 à Saint-Édouard-de-Napierville, Qc

Baptême : 22 juillet 1925

Nom du père : Ovila Circé

Nom de la mère : Exilia Ménard

Vœux temporaires : 19 mars 1946

Vœux perpétuels : 15 août 1949

Date du décès : 02 novembre 2020

1925-2020

Comme un joli bouton de rose, Claire sourit à la vie en ce vingt-et-un juillet 1925. La dernière d'une famille de onze enfants, elle jouit des faveurs réservées à la plus jeune et reçoit beaucoup de caresses, de petits soins et d'amour. Son enfance l'initie au partage, à la bonne humeur et à l'écoute des plus grands. Dès ses six ans, elle fréquente l'école rurale de Delson pour continuer au village, au couvent des Sœurs de Saint-Joseph. Elle est heureuse, réussit bien et fait le bonheur de ses parents. Le Seigneur a des vues sur cette jeune fille choyée et l'invite à le suivre.

Un grand détachement s'impose mais la grâce aidant, elle entre au Noviciat le vingt-cinq août 1943 et prononce ses vœux le dix-neuf mars 1946. Elle médite très souvent ce passage de Mathieu « **Ayez confiance, c'est moi, soyez sans crainte** ». Mt 14, 27. Le cœur à la joie, elle s'achemine vers Croydon pour ses deux premières années auprès des élèves. Elle revient au Scolasticat s.j.s.h. pour obtenir son premier diplôme puis continue à se perfectionner tout en enseignant jusqu'à l'obtention d'un Baccalauréat en pédagogie en 1967, suivi d'études en méthodologie et en théologie. Quelle richesse pour mieux servir la jeunesse! Plusieurs paroisses bénéficient de son zèle, entre autres Pike River, Sainte-Rosalie, Bedford et Notre-Dame-de-Stanbridge où pendant vingt-cinq ans elle enseigne, dirige les classes et assume la tâche de supérieure pendant quinze ans. Quelle générosité! Quelle disponibilité!

En 1989, la fête de la gratitude à Notre-Dame-de-Stanbridge laisse dans le cœur de sœur Claire des souvenirs inoubliables. Les élèves la remercient pour la formation reçue aussi bien religieuse, pédagogique et sociale qui les prépare pour l'avenir. Les parents soulignent sa compétence, sa jovialité et ses qualités nombreuses utilisées pour le bien de chacun. Les Principaux d'École lui rendent hommage en l'associant à la Vierge Marie dans son vécu terrestre. Voici un extrait :

« Salut, sœur Claire pleine de tendresse

Notre cœur est avec vous,

Vous êtes chérie plus que toute autre femme

Et nous savons que le fruit de vos sucreries est béni.

Sainte Claire, mère d'un rire joyeux

Priez pour nous pauvres directeurs

Maintenant et à l'heure de nos efforts ».

Nous reconnaissons l'amitié et l'appréciation de tout ce personnel au cœur reconnaissant.

En 1991, la famille demande sa présence pour aider ses sœurs malades. Pendant deux ans, elle donne sa collaboration qui se continuera à temps partiel pour sa sœur Georgette. En 1993, elle revient demeurer à Sainte-Rosalie mais travaille à la Maison mère comme superviseuse de l'entretien ménager. Après sept années, elle est accueillie comme résidente et accepte les services de chauffeur et de responsable des achats de la procure. Ses loisirs se résument à tricoter des pantoufles de toutes grandeurs, faire les commissions en ville, suivre le hockey comme une vraie «fan», jouer aux cartes en récréation et amuser ses compagnes aux repas par des histoires.

Notre sœur ne néglige pas sa vie spirituelle : sa dévotion à Marie et à Mère Saint-Joseph l'influence dans tous ses comportements. Le chemin de la foi est le chemin de sa vie. D'une grande simplicité et toujours souriante, elle révèle un Dieu qui se fait proche et attentif à tous les besoins. Maintenant à la Résidence «Les Jardins d'Auréli», Sœur Claire voit passer les années très vite dans le don d'elle-même et ne craint pas la vieillesse. Écouterait-elle les avertissements de son corps ou attendra-t-elle le Seigneur comme un voleur? Aujourd'hui, elle est prête à lui remettre tout son être pour commencer une cinquième saison dans l'éternité de bonheur promis par son Époux.

Georgette Saint-Laurent, s.j.s.h.